



Schließung von Schulen und Kitas ab 17.03. bis Ende der Osterferien

Angesichts der derzeitigen Verbreitung des Coronavirus in Baden-Württemberg informiert das Kultusministerium alle knapp 5.000 öffentlichen und privaten Schulen sowie alle rund 8.900 Kindergärten und Kindertagesstätten fortlaufend in Hinblick auf das Virus. Aufgrund der dynamischen Lageentwicklung aktualisiert und erweitert das Kultusministerium seine Hinweise regelmäßig. Schulen und Kindertagesstätten werden gebeten, sich über den jeweils aktuellen Stand auf dem Laufenden zu halten. Eine Notfallbetreuung wird für Schülerinnen und Schüler an Grundschulen und den Klassenstufen 5 und 6 an weiterführenden Schulen, den entsprechenden Förderschulen sowie für Kindergartenkinder eingerichtet, deren Eltern bzw. Erziehungsberechtigte im Bereich der kritischen Infrastruktur arbeiten. Ausführliche Informationen: <https://static.kultus-bw.de/corona.html>

Kreismedienzentrum stellt Online-Medien zur Verfügung

Im Zusammenhang mit den Schulschließungen wegen der Corona-Pandemie hat das Kreismedienzentrum Sigmaringen alle Schulen angeschrieben und darauf hingewiesen, dass den Schülerinnen und Schülern zahlreiche Online-Medien zur Verfügung stehen. Grundlage hierfür ist ein Zugang zur „Sesam-Mediathek“ und das Erstellen von Merklisten, über die ein entsprechender Link generiert werden kann.

Berufswahlordner #traumberuf ab April wieder erhältlich

Seit dem Schuljahr 2019/20 arbeiten neun Schulen im Landkreis mit dem Berufswahlordner #traumberuf. Der Ordner ist speziell auf das individuelle Berufsorientierungsportfolio ausgelegt, ansprechend gestaltet und soll eine feste Struktur und eine Archivierungsmöglichkeit für Arbeitsblätter bieten. Damit sollen die Schülerinnen und Schüler dabei unterstützt werden, den Prozess der Berufs- oder Studienorientierung zielführend und realitätsnah zu gestalten. Beim Vertrieb des neuen Berufswahlordners arbeiten der Zollernalbkreis, der Landkreis Sigmaringen und das Staatliche Schulamt Albstadt eng zusammen. Der Berufswahlordner kostet 3 Euro und kann von den Schulen für das Schuljahr 2020/21 bis einschließlich Freitag, 07.06.2020 beim Staatlichen Schulamt Albstadt bestellt werden. Das Bestellformular ist hier erhältlich: <http://schulamt-albstadt.de/.Lde/Startseite/Themen/Berufswahlordner>

Schüler und Schülerinnen der Sonnenlagerschule veröffentlichen Roman

Schülerinnen und Schüler der Klassen 5 und 6 der Sonnenlagerschule Mengen, die sich selbst den Namen „Eisenkrieger“ gegeben haben, veröffentlichten im Rahmen ihres sechsmonatigen Projekts „Buch macht Schule“ ihren ersten Roman. Bei einer Pressekonferenz im Rathaus Mengen stellten die jungen Autoren und Autorinnen ihr 150-seitiges Buch der Öffentlichkeit vor und lösten damit große Begeisterung aus. Der Roman, der den Namen „Die geheimnisvolle Kelten-Fibel“ trägt, handelt von einem Schulausflug der Klasse 6a zur Heuneburg. Hierbei stoßen drei Schülerinnen und Schüler auf eine keltische Fibel, welche die drei Abenteurer durch ihre magischen Kräfte plötzlich in eine andere Zeit zaubert. Das Buch kann in allen Buchhandlungen bestellt werden. <https://bit.ly/2Wf35RC>

Kursangebot der Abendrealschule Bad Saulgau – Anmeldeschluss 31. Juli 2020

Am 16. September beginnt ein neuer zweijähriger „Mittlere Reife“-Kurs in Bad Saulgau. Der Unterricht wird derzeit an vier Abenden erteilt und umfasst 20 Wochenstunden. Die wöchentlichen Unterrichtstage sind Montag, Dienstag, Mittwoch und Donnerstag (jeweils von 18.15 - 22.15 Uhr). Anmeldeschluss: 31. Juli 2020. Weitere Infos: <https://ars-bad-saulgau.de/>

Einblicke in den Alltag von Auszubildenden auf der Homepage der WIS Sigmaringen

Die Wirtschaftsförderungs- und Standortmarketinggesellschaft im Landkreis Sigmaringen (WIS) bietet auf ihrer Homepage anhand von Videos und Fotos vielseitige Einblicke in die Wirtschaftswelt des Landkreises. <https://wirtschaftsradar.net/>

101 Schulen – Programm des Landesmedienzentrums zur Medienbildung an Schulen

Das Programm „101 Schulen“ bietet Veranstaltungen an, um Jugendliche und Eltern beim sinnvollen Umgang mit Medien zu unterstützen. Die Workshops werden an alle Zielgruppen, bei Bedarf mit internationalen oder inklusiven Settings, angepasst. Im Landkreis nehmen die Laucherttalschule Gammertingen, die Wildensteinschule Leibertingen und die Grundschule am Härle Pfullendorf teil. <https://www.lmz-bw.de/landesmedienzentrum/programme/101-schulen/>

Verbraucherschutzpreis 2020 für Schulen – Einsendeschluss 09. Juni

Das Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz schreibt in diesem Jahr wieder einen Schülerwettbewerb aus. „Bei uns wird Verbraucherbildung großgeschrieben – nachhaltig konsumieren für eine bessere Zukunft!“ lautet das Motto. Er richtet sich an alle Klassenstufen der allgemein bildenden Schulen. Die Aktionen und Projekte (z.B. Erklärfilme, Podcasts) können bis zum 09. Juni 2020 eingereicht werden. www.verbraucherschutzpreis-bw.de

Was die Forschung über das deutsche Bildungswesen weiß

Unter dem Titel „Das Bildungswesen in Deutschland: Bestand und Potenziale“ steht jetzt ein neues Standardwerk zur Verfügung, das auf rund 1.000 Seiten den aktuellen Stand der diesbezüglichen wissenschaftlichen Forschung zusammenfasst. Das Buch stellt Strukturen und Entwicklungen dar. Zugleich bewertet es die größten Bildungsherausforderungen und Strategien. <https://bildungswesen-deutschland.de/>

Neues Kindermagazin „echt jetzt?“ rund um Lesen und MINT

Mit Unterstützung der Dieter Schwarz Stiftung haben die Stiftung Lesen und die Stiftung „Haus der Kleinen Forscher“ eine Zeitschrift entwickelt, die MINT-Themen mit Leseförderung verbindet. Das kostenfreie Angebot wird insgesamt 1.000 Schulen zur Verfügung stehen. Erfolgreich angemeldete Klassen erhalten in den Schuljahren 2020/21 und 2021/22 vier Ausgaben des Magazins im Klassensatz. Ziel ist es, Kinder mit Geschichten und Forscherideen gleichermaßen für das Lesen sowie für Mathematik, Informatik, Naturwissenschaft und Technik (MINT) zu begeistern. Bewerbungsschluss ist der 30. April. www.echtjetzt-magazin.de

Masernschutzgesetz seit 01. März 2020 in Kraft

Das Masernschutzgesetz ist am 01. März bundesweit in Kraft getreten. Schulleitungen werden durch verpflichtet, den Masernimpfschutz von Schülerinnen, Schülern und Lehrkräften zu überprüfen. <https://bit.ly/2IMVKAM>

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:

Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen

Landratsamt Sigmaringen

Claudia Baur

Leopoldstr. 4

72488 Sigmaringen

07571 102 5190

Bildungsbuero@LRASIG.de